



MARIA DE LOS ANGELES VELASCO LÓPEZ

PROFE: ANA ESTELÍ HIDALGO

ENSAYO: IMPORTANCIA DEL CONOCIMIENTO DE
LA PSICOLOGÍA PARA EL TRABAJADOR SOCIAL

PASIÓN POR EDUCAR

PSICOLOGÍA GENERAL

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS 25 DE JULIO
2020

IMPORTANCIA DEL CONOCIMIENTO DE LA PSICOLOGÍA PARA EL TRABAJADOR SOCIAL

Para iniciar este trabajo es muy importante saber que el trabajador social tiene un campo laboral grande ya que puede desarrollarse en instituciones, escuelas, juzgados y hospitales pero por lo general siempre están presentes en cualquier situación que requieran un asesoramiento ya bien sean individual o colectivo.

Tomando en cuenta que la psicología aporta las bases teóricas para la realización de un trabajador social, si también nos referimos que la psicología como estudio para el trabajo social es el planteamiento de saber las cualidades que constituyen el perfil profesional de un trabajador social, más bien es saber cuál es su personalidad que tiene el y que técnicas psicológicas puede utilizar para la orientación.

El trabajo social se vincula a los procesos de cambio social estos han sido muy profundos y acelerados en las sociedades contemporáneas adquiere protagonismo cuando se generan desajustes y necesidades que afectan a los individuos y a los grupos. Su objetivo es contribuir al desarrollo del bienestar social, la salud y la calidad de vida.

Los conocimientos en Psicología permiten al trabajador social entender la mente humana, determinando su funcionamiento y cómo ésta se puede comportar en determinadas situaciones, aporta competencias técnicas tales como saber hacer.

La psicología evolutiva, se ocupa del desarrollo de las personas desde su nacimiento, de modo que para entender el comportamiento de un niño debemos conocer su proceso de socialización la psicología cognitiva, se ocupa de las diferencias individuales en función de los procesos mentales y el procesamiento de la información la psicología social, facilita el conocimiento de los procesos considerados normales como requisito previo para estudiar sus disfunciones e incidir en aquello que se quiere cambiar.

El trabajo social se vincula a los procesos de cambio social estos han sido muy profundos y acelerados en las sociedades contemporáneas adquiere protagonismo cuando se generan desajustes y necesidades que afectan a los individuos y a los grupos su objetivo es contribuir al desarrollo del bienestar social, la salud y la calidad de vida.

La actual Psicología dispone de un amplio y variado conjunto de conocimientos sobre los procesos psicosociales como son cultura, actitudes, grupos y relaciones intergrupales, prejuicio y aculturación, conflicto, conducta de ayuda, conducta pro-social y altruismo, agresión, género, salud.

Uno de los propósitos del trabajo social es dar a conocer sus estrategias y actividades que permitan lograr el perfil del psicólogo hacia el área del trabajo social y así poder favorecer el proceso cognitivo de los conceptos o metodologías.

También hay que tener en cuenta que los análisis que llevamos hechos de la estructura disciplinar de una psicología el trabajo social nos permiten ahora ver cómo esta estructura puede encajar en los estudios profesionales del trabajador social.

En la psicología básica se trata de proporcionar al alumno una visión articulada de las distintas formas de conducta y manifestaciones de comportamiento, tanto desde un punto de vista estructural como funcional. Debiendo conocer suficientemente al final del curso los conceptos psicológicos fundamentales.

Ambas disciplinas tienen un punto de partida en común las cuales se ocupan del comportamiento de las personas y los grupos como también de sus modelos de interacción pero hacen diversos enfoques, el trabajador social debe desarrollar su ejercicio profesional mediante funciones de asistencias, investigación y docencia en lo pertinente a las necesidades sociales.

La psicología capacita al trabajador social para apoyar e influir en ellas a superar sus obstáculos que impiden su integración social también en comprender la naturaleza y prevenir el impacto de los riesgos sociales.

Como conclusión podríamos decir que la relación que existe es que el psicólogo normalmente se centra intensivamente en el individuo convirtiéndose a veces en psicoterapeuta mientras que el trabajador social se interesa ante todo en el funcionamiento y las relaciones sociales, así como en los recursos que ofrece en la sociedad para resolver sus problemas.

Bibliografía

ARJONA, A. S. (s.f.). *La psicología en la formación.*

HERBERT, M. (Agosto 1992). *Psicología en el trabajo social.*

[https://es.slideshare.net/palitodesoja/vinculo-sico-social-y-trabajo-social.](https://es.slideshare.net/palitodesoja/vinculo-sico-social-y-trabajo-social)
(s.f.).